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RESOCONTO DELLA SEDUTA ORDINARIA DI CONSIGLIO DI 
AMMINISTRAZIONE 

 
28 novembre 2024 

 
 
Principali comunicazioni 
 
In aggiunta a quanto già illustrato al Senato Accademico nella seduta del 20 novembre u.s., 
è stata fornita al Consiglio di Amministrazione la seguente comunicazione: 
- Con D.R. n. 1340/2024 è stato aggiornato il “Piano degli Spostamenti Casa-Lavoro (PSCL) 

del Politecnico di Torino 
Principali argomenti trattati e deliberazioni assunte 
 
È stato oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione il DR n. 1238/2024 avente per oggetto 
l’affidamento di incarichi di insegnamento per il programma di studi congiunto Co-run con la 
South China University of Technology (SCUT) per l’a.a. 2024/2025. 
 
In relazione al Comitato Unico di Garanzia (CUG), stante la necessità di procedere alla 
designazione suppletiva di quattro componenti, il Consiglio di Amministrazione, esaminate le 
candidature già oggetto di verifica da parte dell’apposita Commissione per la verifica dei 
requisiti delle candidature presentate in risposta ad apposito Avviso pubblico, ha designato i 
seguenti componenti del Comitato Unico di Garanzia per lo scorcio di mandato 2020-2026: 
- Francesca D’ONOFRIO 
- Daniele MARCHISIO 
- Michela MEO 
- Vera TRIPODI 
 
Con riferimento al personale docente e ricercatore, il Consiglio di Amministrazione ha 
approvato: 
 
- le seguenti chiamate: 

II FASCIA TENURE TRACK 

- Carla BOSIA – DISAT 
- Anna D’AMBROSIO – DIGEP 
- Fabio DI TRAPANI – DISEG 
- Giuseppe Antonio ELIA – DISAT 
- Sara FERRARIS – DISAT 
- Manuela GALATI – DIGEP 
- Angela RE – DISAT 
- Sara TORABI MOGHADAM – DIST 

CHIAMATA DIRETTA RTT 

- Dafne CIMINO - DISAT 
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RTD-B 

- Francesca DEMICHELIS – DISAT 
- Luca ULRICH – DIGEP 

RTD-A 

- Karim ABU SALEM – DIMEAS 
- Grazia Sveva ASCIONE – DIGEP 
- Valentina BICONNE – DIGEP 
- Davide CLERICI – DIMEAS 
- Elisa DIGO – DIMEAS 
- Michela FRACASSO – DISAT 
- Oscar GORI – DIGEP 
- Fausto Francesco LIZZIO – DIMEAS 
- Fahimeh MASHAYEKHI – DIMEAS 
- Giuseppe PALAIA – DIMEAS 
- Cristiano SEGATORI – DENERG 
- Angelo Domenico VELLA – DIMEAS 

- la proroga di 1 anno della seguente posizione di RTD-A: 

 Dipartimento di Automatica e Informatica 

- Dott. Alberto CANNAVO’ nel Gruppo Scientifico Disciplinare 09-IINF/05 Sistemi di 
Elaborazione delle Informazioni  

- la proroga di 2 anni delle seguenti posizioni di RTD-A: 

 Dipartimento di Ingegneria dell’Ambiente, del Territorio e delle Infrastrutture 
 Dott. Carlo BIANCO nel Gruppo Scientifico Disciplinare 08/CEAR-02 Ingegneria 

Sanitaria-Ambientale, Ingegneria e Sicurezza degli Scavi, delle Materie Prime, degli 
Idrocarburi e Fluidi nel Sottosuolo  

 Dott.ssa Francesca PACE nel Gruppo Scientifico Disciplinare 04/GEOS-04 Geofisica  
 Dott.ssa Angela CARBONI nel Gruppo Scientifico Disciplinare 08/CEAR-03 

Infrastrutture e Sistemi di Trasporto, Estimo e Valutazione  
 Dott. Nicolò Santi VASILE nel Gruppo Scientifico Disciplinare 08/CEAR-02 Ingegneria 

Sanitaria-Ambientale, Ingegneria e Sicurezza degli Scavi, delle Materie Prime, degli 
Idrocarburi e Fluidi nel Sottosuolo 

- l’attivazione delle seguenti posizioni di RTD-A a valere su fondi esterni: 

 presso il Dipartimento di Ingegneria Meccanica e Aerospaziale sul Gruppo 
Scientifico Disciplinare 09/IIND-03 Progettazione Industriale, Costruzioni 
Meccaniche e Metallurgia, Settore Scientifico Disciplinare IIND-03/A Progettazione 
Meccanica e Costruzione di Macchine 

 presso il Dipartimento di Ingegneria Meccanica e Aerospaziale sul Gruppo 
Scientifico Disciplinare 09/IBIO- 01 Bioingegneria, Settore Scientifico Disciplinare 
IBIO- 01/A Bioingegneria 
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- in merito alla programmazione del personale 2021-2025, l’attivazione delle nuove posizioni 
e delle procedure di reclutamento deliberate dai Dipartimenti interessati; 

- il Sistema di Misurazione e Valutazione della Performance 2025-2027. 

 
Nell’ambito della didattica di I e II livello, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- l’offerta formativa a.a. 2025/2026 dei Corsi di Laurea e Corsi di Laurea Magistrale; 
- le Schede SUA 2025/2026 tramite procedura semplificata: adeguamento dei Corsi di 

Studio alla riforma delle classi di Laurea e Laurea Magistrale di cui ai DD.MM. n. 1648 e 
1649 del 19 dicembre 2023; 

- la proposta del numero programmato e del contingente degli studenti extra UE per i Corsi 
di Laurea a numero programmato locale per l’a.a. 2025/2026 e del contingente degli 
studenti extra UE per il Corso di Laurea in Architettura per l’a.a. 2025/2026 

- la proposta del numero del contingente degli studenti extra UE per i Corsi di Laurea 
Magistrale per l’a.a. 2025/2026. 

 
Con riferimento ai temi dell’Edilizia, in considerazione dell’opportunità per l’Ateneo di ospitare, 
negli spazi della Palazzina sita in corso Trento n. 21, la Fondazione dell’Ordine degli Ingegneri 
della Provincia di Torino ovvero lo stesso Ordine, al fine di avviare una proficua collaborazione, 
rilevante ai fini didattici e con significative ricadute in ambito territoriale, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato lo Schema di Addendum contrattuale negoziato tra il 
Politecnico di Torino e Fabrica Immobiliare SGR S.p.A. - Fondo lnarcassa Re Comparto Due, al 
fine di consentire la sublocazione di quota parte degli spazi di tale immobile. 
 
In relazione al tema delle Infrastrutture di Ricerca, la Vicerettrice per l'Innovazione scientifico-
tecnologica prof. Giuliana Mattiazzo e il Vicerettore per lo Sviluppo del modello e delle 
infrastrutture di ricerca prof. Candido Pirri hanno illustrato il Bando INFRA+ Regione Piemonte 
“Sostegno a progetti per la realizzazione, il rafforzamento e l'ampliamento di infrastrutture di 
ricerca pubbliche e private”. Il Bando prevede il cofinanziamento del 50% da parte 
dell’Ateneo dei progetti di realizzazione delle infrastrutture di ricerca, che si svilupperanno dalla 
seconda metà del 2025 alla prima metà del 2029. Per coordinare le progettualità di Ateneo 
sulla strategia Smart Specialisation Strategy – S3 sono stati promossi otto Tavoli permanenti di 
lavoro articolati per ambiti disciplinari che aggregano le competenze dei Centri 
interdipartimentali e le Infrastrutture esistenti: 
- Aerospazio (Centro Interdip. TOBE, ITEC IS4Aero, PIC4SER, PEIC, TEST-eDRIVE, iEntrance 
- Food (Mondovi, CWC, PIC4SER, iENTRANCE) 
- Transizione digitale (PHOTONEXT, FIP, SmartData, Piquet, PIC4SER, HPC4AI, Ebrains, 

Chivasso)   
- Manifattura avanzata (IAM, J-Tech, DJ-Lab, SAX, Alessandria) 
- Mobilità (CARS, PEIC, Chivasso, TEST-eDRIVE, ITEC ISM4Italy, ITEC inFuturo, iEntrance) 
- Salute (PolitoBIOMed, PAsTISs, EBRAINS, Piquet, AerosolTech, D34Health) 
- Tecnologie e risorse verdi per l’energia (EC, CCL, iENTRANCE, Seastar) 
- Tecnologie, costruzioni e infrastrutture per le transizioni (R3C, FULL, SISCON) 

I Direttori di Dipartimento partecipano ai Tavoli per allineare le esigenze scientifiche e i 
Laboratori Dipartimentali a quelli di Ateneo. 
Il Consiglio di Amministrazione ha quindi approvato: 
- la partecipazione dell’Ateneo al bando in oggetto; 
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- il quadro complessivo delle proposte progettuali, le coperture economiche per il 
cofinanziamento a carico dell’Ateneo, le partnership e le localizzazioni individuate; 

- di dare mandato ad un gruppo di lavoro del Consiglio di Amministrazione di finalizzare e 
armonizzare le singole proposte progettuali con riferimento al quadro complessivo di 
massima, valutando l’opportunità caso per caso dell’adeguamento alle percentuali 
massime prevista dal bando sia le spese edili che di personale, 

- di dare mandato alla commissione medesima di valorizzare il più possibile il ricorso a 
personale strutturato già in servizio limitando a soli casi eccezionali il reclutamento di risorse 
aggiuntive, anche al fine di evitare la creazione di forme di precariato successive alla 
durata del progetto stesso. 

 
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione con il parere 
favorevole del Senato Accademico, ha approvato: 
- Accordo quadro di cooperazione strategica tra Politecnico di Torino e Sotacarbo – 

Società Tecnologie Avanzate Low Carbon – S.p.A. 
- Accordo quadro ex art. 15 L. 241/90 tra Politecnico di Torino e Ufficio Scolastico Regionale 

per il Piemonte 
 

Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 
- l’Accordo di collaborazione istituzionale ex art. 15 L. 241/1990 tra il Politecnico di Torino, 

l’Unione Italiana Camere di Commercio, Industria, Artigianato e Agricoltura 
(Unioncamere) e la Camera di commercio, industria, artigianato e agricoltura di Torino 
(CCIAA Torino), per lo svolgimento di attività di interesse comune per lo sviluppo delle 
imprese italiane e il presidio delle iniziative dell’Unione Europea  

- l’Addendum alla Convenzione per la regolamentazione dei rapporti tra Hub ed i Soggetti 
Realizzatori (Spoke e Affiliati) relativi all’attuazione del Programma di ricerca PE00000021 
“Network 4 Energy Sustainable Transition – NEST” e alla realizzazione delle attività di ricerca 
ad esso sottese, finanziato dal Decreto Direttoriale di concessione del finanziamento n. 
1561 del 11 ottobre 2022 e ss.mm.ii a valere sulle risorse del PNRR MUR – M4C2 – 
Investimento 1.3 - Avviso “Partenariati estesi alle università, ai centri di ricerca, alle aziende 
per il finanziamento di progetti di ricerca di base” - D.D. n. 341 del 15 marzo 2022 

- la Convenzione tra il Politecnico di Torino e Ades Consulting & Services s.r.l. per il 
finanziamento di una posizione di ricercatore a tempo determinato ex art. 24, lettera a), 
della legge 240/2010 

- la richiesta di adesione dipartimentale da parte del Dipartimento di Scienza Applicata e 
Tecnologia (DISAT), in qualità di Dipartimento capofila, e del Dipartimento di Ingegneria 
Meccanica e Aerospaziale (DIMEAS) all’associazione European Technology Platform on 
Nanomedicine – ETPN 

- la richiesta di costituzione da parte del Dipartimento Energia “Galileo Ferraris” – DENERG 
del Consorzio H2Shift 

- le modifiche dello Statuto del Consorzio Interuniversitario Nazionale per l’Informatica – CINI 
- la revoca del recesso dall’Associazione CUNA – Commissione Tecnica di Unificazione 

nell’Autoveicolo 
 
Durante il Question Time sono state presentate dal consigliere Matteo Bulgini, rappresentante 
degli studenti della lista Alter.POLIS, tre mozioni:  
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- Informativa sulla popolazione del Politecnico per la realizzazione di una nuova proposta 
tasse 
Il Rettore ha comunicato che i dati richiesti (distribuzione della popolazione studentesca 
del Politecnico per ISEE, fascia di contribuzione e TES – Trattamento Economico Speciale – 
nonché i dati di bilancio sull’entità della contribuzione studentesca) saranno messi a 
disposizione di tutto il Consiglio di Amministrazione in una delle prossime sedute, per 
permetterne un’analisi e una discussione preliminare in vista della predisposizione di una 
proposta di revisione del sistema di contribuzione studentesca, da istruirsi a cura del 
Vicerettore per la Formazione prof. Fulvio Corno e del Vicerettore per la Pianificazione 
delle risorse prof. Stefano Zucca, per il tramite di una commissione istruttoria ad hoc che 
dovrà essere costituita dal Consiglio di Amministrazione. 

- Richiesta intervento del Politecnico sulla situazione Universiadi. In particolare, in merito al 
rimborso che sarà destinato agli/alle studenti coinvolti/e dall’assegnazione ad atleti/e dei 
loro posti nelle residenze universitarie durante il periodo di svolgimento delle Universiadi.  
Il Consiglio di Amministrazione e il Rettore concordano sull’opportunità che un’azione 
strutturale per minimizzare il disagio degli/delle studenti interessati/e debba essere in capo 
a CO.RE.CO, e non ai singoli atenei piemontesi.  

- Aggiornamento su alcune mozioni avanzate nelle precedenti sedute 

Mozione CdA 27/03/24, in cui si chiedeva di prendere in considerazione alcune proposte 
a favore degli /delle studenti in merito a: 

 Abbonamento mobilità per pendolari  
 Dotazioni Software  
 TO EXPO  
 Punti Bici  
 LAIB  
 Biblioteche  
 Team/Associazioni  

Il Rettore, il Vicerettore per la Formazione prof. Fulvio Corno e il Vicerettore per la Società, 
la Comunità e per l'Attuazione del programma prof. Stefano Sacchi forniscono alcuni 
aggiornamenti sui punti evidenziati.  

Mozione CdA 24/07/24: Informativa sull’organigramma della nuova Governance di 
Ateneo 

Il Rettore ha descritto la governance, come illustrata nel suo programma elettorale e 
realizzata in questi primi mesi del suo mandato rettorale, e che è reperibile, con la sua 
struttura, le deleghe e i nominativi delle persone che ne fanno parte nel sito web di Ateneo 
al link https://www.polito.it/ateneo/chi-siamo 

Mozione CdA 30/10/24: Assegnazione Spazi ex-Dumarey 

Il Rettore, nel descrivere le principali destinazioni degli spazi ex Dumarey, che avranno altri 
usi, informa che è già prevista l’assegnazione di spazi ristrutturati e rinnovati per le 
associazioni studentesche e che le attività di studio e di formazione, come anche gli 
aspetti di socializzazione e di vita comunitaria, troveranno accoglienza nella futura 
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Manica della Didattica, in un quadro complessivo strategico in cui gli spazi per gli/le 
studenti saranno ampliati e valorizzati. 


